



#ParAmericasCC #COP28

 **THÈME :** Technologie et innovation, inclusion, communautés de première ligne, finance

 **DATE :** 30 novembre - 12 décembre 2023

 **LIEU :** Dubaï, Émirats arabes unis

 **HÔTE :** Le Gouvernement des Émirats arabes unis (EAU)



Cette activité s'aligne avec les ODD 5, 7, 10, 13, 16, et 17.



Délégation parlementaire à la COP28

ParlAmericas a participé à la 28e Conférence des Parties (COP28) de la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques (CCNUCC) et a organisé un événement parallèle dans le tout premier pavillon parlementaire, point central pour les participants parlementaires du monde entier. La délégation de ParlAmericas était constituée de l'honorable sénatrice Rosa Galvez (Canada), présidente du Réseau parlementaire sur le changement climatique et la durabilité, de l'honorable Dessima Williams (Grenade), présidente du Sénat et membre du Conseil d'administration de ParlAmericas, et de l'honorable Carolyn Trench-Sandiford (Belize), présidente du Sénat et membre du Conseil de ParlAmericas. Elles ont participé à des panels durant lesquels elles ont parlé du rôle des femmes parlementaires dans la promotion de l'action pour le climat; et de la collaboration entre partis politiques pour lutter contre le changement climatique et pour la mobilisation du financement climatique. Cette délégation a également discuté avec des collègues parlementaires de l'hémisphère et avec des organisations internationales, des universitaires et des organisations de jeunes.



PARTICIPATIONS PRINCIPALES DE PARLAMERICAS

L'Accord d'Escazú et l'Action pour l'autonomisation climatique (ACE) : renforcer la démocratie environnementale en Amérique latine et dans les Caraïbes ([Ordre du jour](#))

Cet événement parallèle officiel organisé par ParlAmericas a permis d'examiner comment les efforts parlementaires pour la mise en œuvre de l'Accord d'Escazú et l'ACE peuvent renforcer une démocratie environnementale faisant évoluer les inégalités de genre, augmenter la participation citoyenne, protéger les droits de la personne et ainsi atteindre les objectifs de l'Accord de Paris.

Perspectives législatives de l'Amérique latine pour une action climatique inclusive et efficace ([Ordre du jour](#))

Le dialogue interparlementaire entre parlementaires d'Amérique latine organisé par ParlAmericas et GLOBE Legislators était axé sur les stratégies et les efforts en cours visant à promouvoir l'égalité et l'inclusion dans les engagements pour le climat et à contrôler que les budgets et les lois soient conformes aux objectifs de l'Accord de Paris et aux résultats de la COP28.

Réunions parlementaires de l'Union interparlementaire (UIP) et du Conseil national fédéral des EAU

La délégation de ParlAmericas a participé à une journée de réunions parlementaires organisée par l'UIP et le Conseil national fédéral des EAU afin de faciliter l'échange de connaissances sur différents sujets, dont : un aperçu des connaissances scientifiques actuelles, les progrès par rapport aux engagements avec un accent mis sur le bilan mondial, et l'urgence de rendre opérationnel le Mécanisme relatif aux pertes et préjudices.

Discussion avec YOUNGO

La délégation de ParlAmericas a rencontré des dirigeants de YOUNGO, le groupe de jeunes officiel de la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques, afin de discuter des façons de promouvoir les points de vue des jeunes et leurs opportunités dans les espaces décisionnels. Veuillez consulter le [rapport de YOUNGO](#) pour plus d'information sur ces mécanismes.



[COMMUNIQUÉ DE PRESSE](#)



[COMMUNICATION](#)



[FLICKR](#)



[ENREGISTREMENT VIDEO](#)



[ÉPISODE DE PODCAST](#)



L'honorable sénatrice **Rosa Galvez** (Canada), présidente du Réseau parlementaire sur le changement climatique et la durabilité de ParlAmericas

« En tant que parlementaires, nous pouvons être des acteurs clés dans l'orientation de la région vers une gouvernance environnementale globale et transformatrice qui garantit que tous les membres de notre société sont non seulement conscients de leurs droits, mais aussi habilités à les exercer. »



L'honorable **Carolyn Trench-Sandiford** (Belize), présidente du Sénat et membre du Conseil de ParlAmericas

« Le Parlement, en plus de ses fonctions de contrôle et de surveillance, peut également défendre les divers accords multilatéraux, y compris l'Accord de Paris. Par exemple, nous avons signé une Déclaration d'intention avec le Bureau de l'ONU au Belize pour que le parlement s'associe à la sensibilisation et à la connaissance de tous les accords signés par le Belize. Les parlements ont une capacité unique à contribuer à l'élaboration et à la mise en œuvre des engagements nationaux en matière de climat à travers nos diverses fonctions. »



RÉSULTATS CLÉS ET POINTS D'ACTION PARLEMENTAIRE APRES COP28

RÉSULTATS :

- La COP28 s'est terminée avec l'adoption des résultats politiques du premier [bilan mondial \(BM\)](#), mécanisme de l'Accord de Paris servant à évaluer les progrès et à élever l'ambition climatique. Le BM appelle les pays à agir pour tripler les capacités de production d'énergies renouvelables et doubler l'amélioration de l'efficacité énergétique d'ici à 2030 au niveau mondial.
- Parmi les [initiatives](#) et les [décisions](#) prises figurent, entre autres, l'adoption du cadre pour l'[objectif mondial d'adaptation](#), les progrès en matière d'[opérationnalisation du fonds « pertes et dommages »](#) à travers un accord historique, et le lancement du [partenariat pour une transition juste et une action climatique sensibles au genre](#). Des engagements ont également été annoncés et ces derniers sont accessibles sur le [portail de l'Action climatique mondiale](#).



POINTS D'ACTION :

Les parlementaires jouent un rôle essentiel pour aider à traduire les engagements climatiques de la COP28 en actions, en demandant des comptes au pouvoir exécutif à travers leur contrôle et autres responsabilités législatives.

- Demandez aux fonctionnaires du gouvernement, à l'équipe de négociation nationale et/ou à la délégation parlementaire de votre pays à la COP28 de présenter les engagements nationaux pris à la COP28 en séance plénière de votre parlement, et de se renseigner si votre pays est sur la bonne voie pour atteindre ses propres objectifs climatiques et environnementaux au niveau national.
 - Les pays ont jusqu'à la COP30 pour soumettre des [Contributions déterminées au niveau national](#) (CDN) mises à jour et plus ambitieuses. La fenêtre d'opportunité pour élever l'ambition climatique se referme rapidement alors que les engagements existants ne sont pas à la hauteur de l'objectif de limiter le réchauffement planétaire à 1,5 °C établi dans l'Accord de Paris.
 - Pour consulter la Contribution déterminée au niveau national (CDN) actuelle de votre pays, rendez-vous sur notre [outil interactif](#).
- Étudiez les [Résultats du premier bilan mondial](#), identifiez les façons dont le parlement peut appuyer ces engagements, et assurez-vous que la législation et les affectations budgétaires afférentes soient conformes à ces objectifs.
- Demandez une évaluation de la législation et des politiques actuelles sur le climat pour garantir leur compatibilité avec la CDN du pays, l'Agenda 2030 et autres accords multilatéraux concernés.
- Évaluez si la législation et les politiques en matière de climat sont sensibles au genre, et s'il existe des initiatives en place visant à améliorer la disponibilité de données ventilées par sexe.

PAYS REPRÉSENTÉS



Belize



Colombie



Uruguay



Brésil



Grenade



Canada



Mexique

PARTENAIRES ORGANISATEURS



GLOBE

The Global Legislators Organisation



Cette rencontre a été possible grâce au soutien généreux du
Gouvernement canadien par l'entremise d'Affaires mondiales Canada.



Retrouvez ParlAmericas sur [Apple Podcasts](#),
[Google Podcasts](#) et [Spotify](#) pour écouter les
sessions de nos rencontres.



ParlAmericas est l'institution qui promeut la **DIPLOMACIE PARLEMENTAIRE** dans le **SYSTÈME INTERAMÉRICAIN**



ParlAmericas intègre l'**ÉGALITÉ DES GENRES** en préconisant l'autonomisation politique des femmes et l'application d'une perspective d'analyse du genre dans le travail législatif



ParlAmericas travaille pour renforcer la démocratie et gouvernance en accompagnant les **PROCESSUS ÉLECTORAUX**



ParlAmericas est composé des **35 ASSEMBLÉES LÉGISLATIVES** des pays d'Amérique du Nord, Centrale et Sud, et des Caraïbes



ParlAmericas promeut les **PARLEMENTS OUVERTS** en renforçant les principes de transparence, responsabilisation, participation citoyenne, et éthique et probité



ParlAmericas organise des consultations and développe des **PARTENARIATS MULTI-PARTIES PRENANTES** avec des jeunes leaders et des organisations de la société civile



ParlAmericas facilite l'échange des **BONNES PRATIQUES** parlementaires et promeut le **DIALOGUE POLITIQUE COOPÉRATIF** dans la poursuite des Objectifs de développement durable



ParlAmericas encourage les politiques et mesures législatives pour atténuer et s'adapter aux effets du **CHANGEMENT CLIMATIQUE**



Est basé à **OTTAWA, CANADA**

Secrétariat international de ParlAmericas

703 - 155 rue Queen, Ottawa, Ontario, K1P 6L1 Canada

Téléphone : + 1 (613) 947-8999

Courriel : info@parlamericas.org

